
 
Palacio Legislativo de San Lázaro, 4 de marzo de 2010 

  
Transcripción de la audiencia pública de la Comisión de 
Gobernación de la Honorable Cámara de Diputados, LXI 
Legislatura, con el IFAI y el Consejo Coordinador Empresarial, 
llevada a cabo hoy jueves en los salones uno y dos del edificio I. 
 
 

El presidente diputado Javier Corral Jurado: Buenos días a todas y a todos. Quiero en primer lugar 

explicar los motivos de nuestra reunión, y decirles quiénes estamos ahora en esta mesa, por parte de la 

Comisión de Gobernación. 

 

Está con nosotros el diputado César Augusto Santiago, del Grupo Parlamentario del PRI; el diputado Felipe 

de Jesús Rangel, del Grupo Parlamentario del PAN; el diputado Juan Enrique Ibarra, del Grupo 

Parlamentario del Partido del Trabajo; la diputada Lorena Corona, integrante del Grupo Parlamentario del 

Partido Verde Ecologista de  México, secretaria también de esta comisión. 

 

Está con nosotros el diputado Gregorio Hurtado Leija, secretario por parte del Partido Acción Nacional en 

esta comisión; el diputado Luis Carlos Campos, del Grupo Parlamentario del PRI, secretario también, en esta 

comisión. 

 

A la atenta solicitud, y se incorporará en este momento el diputado Sami David, del Grupo Parlamentario del 

Partido Revolucionario Institucional. A la atenta solicitud que hizo el Consejo Coordinador empresarial para 

ser escuchados en audiencia pública por los miembros de la Comisión de Gobernación sometimos a la 

consideración de la mesa directiva, y fue inmediatamente aprobado en el entendido, de que nos encontramos 

precisamente en la etapa final de dictaminación del proyecto de decreto por el que se expide una nueva Ley 

Federal de Protección de Datos Personales, en posesión de particulares. 

 

Para desahogar esta solicitud del Consejo Coordinador Empresarial, y de las organizaciones que habrán de 

expresar su punto de vista hemos convocado esta reunión formal en esta audiencia. A lo largo de la mañana 

estarán llegando otros compañeros. 

 

Del desahogo de esta audiencia daremos cuenta, en versión estenográfica a los miembros de la Cámara de 

Diputados, a los 500 miembros les remitiremos, para que, si no están aquí hoy todos los miembros de la 

comisión sepan que vamos a remitir la versión estenográfica completa, de la audiencia. 
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Obviamente, al resto de los integrantes de la misma Comisión de Gobernación, incluso, como una medida 

adicional a la necesaria retroalimentación de este proyecto de dictamen pondremos a disposición de los 

medios de comunicación, el punto de vista del Consejo Coordinador Empresarial, para que estén 

debidamente identificadas las preocupaciones, y los legisladores tengan en su valoración final, claramente 

señaladas sus preocupaciones. 

 

Bien. No creo que pudiera haber… la diputada Claudia Ruiz Massieu, del Grupo Parlamentario del PRI, 

secretaria también de la Comisión de Gobernación. Voy a ceder la palabra entonces, a don Luis Miguel 

Pando Leyva, que es el director general del Consejo Coordinador Empresarial, y a quien le voy a pedir que 

nos haga el favor de presentarnos a todos los ponentes este día, y a quienes lo acompañan en esta audiencia 

pública. 

 

Por lo demás, de nueva cuenta, bienvenidos. Estamos muy interesados en escuchar su punto de vista, ésta es 

una instancia que les pertenece, y siempre hemos estado abiertos a la discusión de las ideas, así es que con 

ese ánimo y con ese propósito se abre esta audiencia pública. Bienvenidos. 

 

El director Luis Miguel Pando Leyva: Muy bien, muy amable, diputado Javier Corral. Agradecemos, antes 

que nada, al diputado Corral, presidente de la Comisión de Gobernación, a los integrantes de esta comisión, y 

en general, a las fracciones parlamentarias, por su anuencia de permitirnos expresar en un foro de este tipo, 

los puntos de vista de los destinatarios de una norma, una norma que es importante, como es la Ley Federal 

de Protección de Datos Personales. 

 

Efectivamente, como se comentaba acompañan al grupo del sector empresarial una serie de representantes de 

organizaciones que están interesadas en enriquecer el predictamen que hemos conocido recientemente, y en 

expresar sus puntos de vista, sus argumentos, sus opiniones sobre cómo mejorar una norma que, como lo 

hemos platicado antes con el diputado Corral coincidimos en que es una norma de interés. 
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Nos acompañan aquí en la mesa, don Eduardo Merena, de la Asociación de Bancos de  México, quien será 

uno de los ponentes, el primero en hablar del tema; también está Ricardo Araiza, de la Asociación de Bancos 

de  México, Carlos Salcido, y Ricardo Navarro Benítez, por la Concanaco, por el sector comercio, y Ricardo 

Islas, por la Canaco de la Ciudad de  México. 

 

Ellos también harán una presentación, la cual me parece que es importante, porque presenta el punto de vista 

de los muy pequeños empresarios, también se percibe que pudieran estar afectados, si no reencauzamos una 

norma que pueda ser útil para todos. 

 

Está también con nosotros, Roberto Lazo de la Vega, de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros; 

Miguel Ángel Flores, por esta misma institución, que también sería uno de los expositores, y Ari Elstein, 

adicionalmente Jacobo Eskenazi de Canieti, que es un grupo importante, en cuanto a usuarios de este tipo de 

servicios generadores de empleos, de empresas, e inversiones, en relación con estos temas novedosos, call 

centres, telemercadeo, todo esto que son sujetos de esta legislación. 

 

Está Graciela Gutiérrez, también de Canieti; Alejandro Martínez de Amiqui, que sería también otro de los 

expositores y también, Mónica Leñara, de la ANTAD, tiendas de autoservicio y departamentales, que 

también son destinatarios de esta norma. Hermida Sánchez, de Microsoft; Adolfo Hegebich, de HP; Mariana 

Cordera, Felipe Briceño, de Coparmex, y en la parte del Consejo Coordinador Empresarial, Fernando 

Coronel, que es nuestro representante aquí en la Cámara de Diputados, y un servidor, Luis Miguel Pando, 

director general de la institución. 

 

El presidente diputado Javier Corral Jurado: Muchas gracias. 

 

El director Luis Miguel Pando Leyva: Quisiera hacer un comentario muy breve… 

 

El presidente diputado Javier Corral Jurado: Cómo no. 
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El director Luis Miguel Pando Leyva: … de entrada, si lo considera pertinente. 

 

El presidente diputado Javier Corral Jurado: Cómo no. 

 

El director Luis Miguel Pando Leyva: Primero, reiterar, como decía, nuestro agradecimiento. Coincidimos 

en que la norma es de interés público y que es un tema que se tiene que resolver. 

 

Digamos que ya son muchos años a través de los cuales se… este tema. Es un tema que tiene características 

técnicas que hay que tomar en consideración, es un tema, que sobre todo involucra prácticamente a toda la 

ciudadanía y es importante encontrar el mejor cauce para darle salida a estas inquietudes de la ciudadanía. 

 
En el sector empresarial, después de muchos años de conocer y de discutir este tema pensamos que es 

momento, efectivamente, ya de legislar porque no es conveniente seguirle dando vueltas al asunto; ya hay 

una reforma constitucional, incluso al respecto que establece ciertos lineamientos. 

 
Pensamos que efectivamente ya se tiene que concretar, sin embargo, sí nos interesa que esto se concrete en 

los mejores términos, y que digamos, no sea una normatividad restrictiva, que finalmente pudiera generar 

obstáculos a la inversión, a la generación de empleos, y al desarrollo económico del país. 

 
Lo que queremos es una buena ley, y hacer una buena ley en este sentido, nos parece que debiera involucrar 

el conocimiento muy claro, la valoración de las experiencias internacionales considerar que en algunos casos 

se han adoptado legislaciones restrictivas, y estas legislaciones restrictivas no han logrado el objetivo 

esperado, por un lado, y por el otro lado, lo que han propiciado era… generando el mismo flujo de 

información, pero digamos, las inversiones y las empresas que hacen esa función se han ido. 

 
Creemos que eso no es lo más… hay además, lineamientos de corte internacional en la OPE, APEC… de las 

que  México es un… importante considerar. Hay estándares internacionales, y… importantes… 

 

(Sigue turno 2) 


